



**Bureau
d'information
et de
communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Formation inédite sur la participation des enfants et des jeunes dans les décisions qui les concernent

Une septantaine de professionnels actifs auprès d'enfants et de jeunes du canton de Vaud, mais aussi d'autres cantons romands, étaient réunis les 3 et 4 octobre 2019 à Lausanne pour suivre la toute première formation en Suisse romande dans le domaine de la participation des enfants et des jeunes dans les décisions qui les concernent. Ce droit est consacré par la Convention relative aux droits de l'enfant de l'ONU (CDE art. 12) qui fête ses 30 ans cette année. Une vidéo résume les différents moments clés de ces deux jours et met en exergue le regard des intervenants sur cette initiative.

Pour la première fois en Suisse romande, la Commission de coordination de la **Politique de l'enfance et de la jeunesse du canton de Vaud (PEJ)** a mis en place une formation sur l'article 12 de la Convention relative aux droits de l'enfant de l'ONU. Il reconnaît aux enfants et aux jeunes le droit de participer aux décisions qui les concernent. Des professionnels de l'éducation, du travail social, de la santé, de la justice, de la culture, de l'accompagnement spirituel, mais aussi des responsables de programmes au sein de collectivités publiques ont pu travailler sur ce que représente pour eux la participation des enfants et des jeunes. Ils ont échangé sur leur rôle et la relation qu'ils entretiennent avec eux et ont pu prendre part à des ateliers de mise en situation dans divers domaines, de la petite enfance à l'accueil parascolaire en passant par l'utilisation des nouvelles technologies de l'information ou encore les démarches citoyennes. Professionnels bénévoles ou salariés, les participants repartent de ces deux jours enrichis de connaissances qui devront leur permettre d'initier des changements au sein de leur organisation pour écouter, donner la parole et informer les enfants et les jeunes des décisions prises qui les concernent.

Une évaluation, une plateforme et une vidéo

Afin de poursuivre la mutualisation des expériences entre professionnel-le-s, la Commission de coordination PEJ a lancé une plateforme collaborative « Wiki PEJ » qui facilite le partage et la création de connaissances et d'outils dans le domaine de l'enfance et de la jeunesse. Ce réseau permettra aussi à terme aux professionnel-le-s de rester en lien et de créer des synergies. Une **vidéo** résume aussi ce qui a pu être

proposé sur ces deux jours à la HES-SO EESP de Lausanne et permet d'entendre les acteurs de la PEJ. Une évaluation de la formation sera proposée aux participants dans le courant du premier trimestre 2020 pour l'ajuster, en vue d'une nouvelle édition qui aura certainement lieu en 2021. Cette évaluation sera également l'occasion de recenser les premières applications concrètes issues de ces échanges.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 15 novembre 2019

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DFJC, Frédéric Vuissoz, chef du Service de protection de la jeunesse

DFJC, Latha Heiniger, Coordinatrice PEJ, Service de protection de la jeunesse,

[latha.heiniger\(at\)vd.ch](mailto:latha.heiniger(at)vd.ch)